

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. VIII.

1 DÉCEMBRE 1909

No. 23

Ce numéro, par exception, contient vingt pages.

SOMMAIRE—Retour de S. G. Mgr l'Archevêque—L'épiscopat canadien et l'œuvre des Ruthènes—Aspect constitutionnel de la question des écoles—L'hon. Juge-en-chef Dubuc—Dans le sud de la Saskatchewan—La fête patronale du R. P. Gendreau, O. M. I.—Congrès pédagogique de nos instituteurs bilingues—L'intérieur de l'église de Sainte-Anne—Bibliographie—Les conversions en Angleterre—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.

RETOUR DE S. G. MGR L'ARCHEVEQUE.

Les Cloches sont heureuses de porter aux échos du diocèse la joyeuse nouvelle du retour de S. G. Mgr l'Archevêque. Après une absence de près de trois mois, — du 26 août au 20 novembre, — Sa Grandeur est revenue vers sa chère ville de Saint-Boniface en bonne santé et l'âme remplie de douces et réconfortantes consolations puisées au sein du mémorable premier Concile plénier de Québec. Arrivée samedi soir, Sa Grandeur voulut dès le lendemain assister à la grand'messe à la cathédrale et donner le sermon.

Mgr le Vicaire Général, au cours de ses félicitations d'heureux retour, fit allusion aux nombreux discours ou allocutions que Sa Grandeur a eu l'occasion de prononcer en divers endroits de la province de Québec et dit "qu'Elle avait semé partout la vérité qui éclaire et l'ardente parole qui attire les sympathies." Mgr rappela aussi la part que la population de la ville a prise au récent deuil de Sa Grandeur et les prières qu'elle a adressées au ciel pour le cher disparu.

S. G. Mgr l'Archevêque remercia Mgr le Vicaire Général et les paroissiens de Saint-Boniface de leurs sympathies et aborda le grand événement du Concile, rappelant d'abord combien judicieux avait été en cette circonstance le choix de la ville de Québec. L'affirmation sereine de la vérité a été le caractère saillant de ces solennelles assises. Si nos frères séparés eussent pu être témoins de l'attention